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文体新闻体育

体坛观察

谁能为申花打破运动战进球

难的问题？这是昨晚赛前，申花

球迷讨论最多的问题之一，虽然

这几场稍微摆脱“每场只能进一

球”的怪圈，但球队的进球中，定

位球占据了相当的比重。好在与

三镇一战后，球队或许找到解决

问题的思路——巴索戈与马莱莱

的“黑风双煞”。

因为伤病停赛等，本赛季巴索

戈与马莱莱一同为申花出战的次

数并不多，其实两人在日常训练中

已经常常擦出火花，教练组也对

“高快组合”寄予很高的期望。昨

晚客战三镇，申花防守反击的战

术，给了马莱莱与巴索戈充分的发

挥空间，每当申花防住对手的进

攻，后场球员总会第一时间抬头，

寻找前方的两个黑色身影。

每当队友将皮球传到两人所

在的区域，巴索戈与马莱莱在身体

对抗和冲击力方面的优势，就会展

现出来。本场三镇的两位盯人中

卫刘奕鸣和任航，很快在马莱莱和

巴索戈的轮番冲击下显出疲态。

上半时最后阶段，先是巴索戈得球

后轻松过掉任航，可惜随后内切射

门高出横梁，随后马莱莱强势摆脱

刘奕鸣完成射门，并补射得手为申

花扳平比分。当比赛进入下半时，申花“黑风

双煞”的猎物，从两位中卫变成三镇整条后防

线。进攻次数的积累，终究从量变改为质变，

在巴索戈与马莱莱的轮番“折磨”下，慌乱的姜

志鹏出现低级失误，“黑风双煞”携手同样发挥

出色的后腰阿马杜，完成致命一击。

“我感觉自己的状态越来越好，能取得进

球很高兴，但更重要的是球队拿下3分。”赛

后马莱莱说，“这是一场重要的胜利，它能帮

助球队走出之前的困境，接下来的比赛，希望

我们越来越好。” 本报记者 陆玮鑫

凭借马莱莱的一传一射，困难期的申花

昨晚在客场2比1击败实力强劲的武汉三镇，

两连败之后，用两场连胜迅速走出阴霾，重回

胜利轨道。面对牌面实力在自己之上的对

手、高温的考验以及客场作战的种种不利因

素，申花的这场胜利，赢在思想统一。

足协杯主场5比1大胜浙江队后，申花似

乎突然陷入一种矛盾：既然可以用流畅的进

攻击败对手，赛季初坚决执行的防守反击战

术，要不要延续？毕竟在任何体育项目里，防

守所需要的精力与专注度，远比压迫对手，主

导进攻来得多，这种想法加上外界传出的一

些声音，让教练组和球员的思想产生微妙的

变化。于是，主场的德比战与客战大连人的

两场球，成了申花本赛季踢得最“四不像”的

比赛。

好在，两连败后，申花遇上了积分榜垫

底、实力有限的深圳，俱乐部与教练组的及

时总结，以及球员的调整能力，让球队在短

时间内回到统一战线。战胜深圳后，主教练

吴金贵在发布会上提到，战术思想统一与坚

决的执行力，是申花在困难局面下获胜的重

要因素。昨日与三镇一战，尽管吴金贵因身

体原因缺席，但球队延续了上一轮的执行

力，不论领先落后，都贯彻着防守反击的主

打战术。“在上半场率先丢球的情况下，球员

们没有慌乱，按照原定计划踢，每个人都做

好自己的工作，所以有了这场来之不易的胜

利。”赛后，申花助理教练李诚铭还透露了一

个细节：“吴指导虽然没有来，但赛前赛中，

我们一直通过电话与他沟通，也始终按照他

的部署在做。”

放眼世界足坛，放弃场面追求结果的案

例，并不在少数，在世界杯上屡创佳绩的荷兰

老帅范加尔、带领两支球队拿到欧冠冠军的

穆里尼奥，都是个中代表。值得注意的是，两

位名帅都曾因为比赛场面不算好看而饱受诟

病，但两人没有丝毫

动摇，最终带队到

达成功的彼岸。如

今，申花与吴金贵面临

类似的局面，就在球队客

胜武汉三镇后，社交媒体上

仍有部分声音表示“这个赛

季，申花的球不好看”，但是

申花如今能排在中超积分榜

次席，靠的正是这种观赏性不算高，但务实有

效的打法。职业联赛中，结果和积分永远是

最重要的，从这个角度来看，本赛季以平稳过

渡为主，成绩好于上赛季为首要目标的申花，

若是能上下一心，有更清晰的自身定位，踢得

功利一些，反倒更有可能给球迷带来惊喜。

在武汉拿到一场来之不易且含金量十足

的胜利后，气势上扬的申花下一轮将在客场

面对另一强敌国安，在纸面实力稍微不如对

手，球队还遭遇一些伤病麻烦的情况下，

简单务实的打法、清晰统一的想法，仍

是申花在未来联赛中继续稳步前

行的基础。

本报记者 陆玮鑫
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申花客场2比1逆转武汉三镇

其他不重要
赢球最重要

欧洲队崛起有原因
这几乎已是本届世界杯最热门的话题：

女足世界杯是不是变成了欧洲杯？

近年来，女足在欧洲得到越来越多球迷

关注已是不争的事实，屡屡被刷新的上座率

纪录，就是最好的证明。打入四强的西班牙

和英格兰女足的崛起，从其国内女足联赛的

火爆就能看出。

2022年3月的女足欧冠1/4决赛，巴萨

女足主场对阵皇马女足的比赛，现场观众人

数达到了91553人，刷新了1999年女足世界

杯决赛上“中美对抗”所创下的90195人的女

足上座率纪录。女足西甲联赛因此成为世

界瞩目的焦点。

翻看目前女足上座率纪录榜单，巴萨女

足包揽前三名，紧随其后的就是英超阿森纳

女足主场比赛，观众最高有60063人。纵使

得益于俱乐部政策，其中不少球迷是免费入

场观赛，但能够吸引如此多球迷来到球场助

威，已经能够说明当下女足在欧洲球迷，尤

其是在西班牙和英格兰球迷心中不断升高

的地位。

“（欧洲）有五到六个水平较高的联赛，

一起去争夺欧洲足坛最重要的欧冠头衔，这

不仅提高了整体强度，也激励了每个国家的

联赛去提升水平，从而让欧洲国家队的水平

也越来越高。”效力于巴萨女足的英格兰国

脚露西曾在采访中表示。

国家队与俱乐部的发展，可谓相辅相

成，国家队需要俱乐部输送优秀人才，俱乐

部需要得到国家队优秀表现的正向刺激，才

能够在女足上持续投入。赛事的刺激、观众

的热情、俱乐部投入的提升……形成一个良

性循环，最终的结果就是，西甲和英超两个

女足联赛成为世界最顶尖的舞台，全世界的

顶级球员纷纷集聚于此，也助推了西班牙和

英格兰两国女足的迅猛发展。

玛蒂尔达斯成黑马
玛蒂尔达斯是谁？是澳大利亚女足的

官方称号。而在本届世界杯上，玛蒂尔达

斯的名声伴随着东道主的黑马表现，越来

越响亮。

相比瑞典这样的老牌女足劲旅或者英

格兰、西班牙这样的欧洲女足新贵，东道主

澳大利亚女足赛前并不被看好。但寻根问

迹，澳大利亚女足的发展其实早已展现。

曾经寂寂无名的澳大利亚女足近年来

屡屡大放光彩。发展飞速的背后，是从15年

前，澳大利亚开始重视女子足球。一方面，

在中小学中积极开展推进女足运动，国内联

赛大力培养年轻球员，在社区球场，满场飞

奔踢球的都是孩子。另一方面，年轻人成长

起来后又送去欧美。本届女足世界杯，澳大

利亚队29人名单中，就有22名旅欧美球员。

四分之一决赛伤愈复出的澳大利亚头

号球星科尔替补上场，她的回归也为东道主

带来更多夺冠动力。根据体育权威媒体

ESPN的评选，科尔位居目前女足球员实力

榜首，她不仅是澳大利亚女足的头号球星，

也是女足英超的最佳球员之一，她在近3个

赛季为切尔西女足共计打进72球，贡献20

次助攻。

据澳大利亚主流媒体报道，此次世界杯

的举办，已为零售业和旅游业创造了76亿澳

元（约合人民币近357亿元）的经济增长，更

在国内引发了足球热潮。澳大利亚球员范

埃蒙德在此前接受采访时就曾表示，世界杯

将会永远改变澳大利亚足球。“当你知道，整

个国家都在你背后时，就会在你需要的时

候，给你意想不到的力量。女足世界杯现在

成了大家都在讨论的热门话题，人们越来越

关注足球了，这令人难以置信。希望这只是

一个开始，世界杯展现了女足（在澳大利亚）

的发展潜力。”

借助东道主的春风，玛蒂尔达斯们渴望

在世界杯的舞台上更进一步。

本报记者 厉苒苒

女足世界杯半决赛对阵

8月15日16时 西班牙VS瑞典
8月16日18时 澳大利亚VS英格兰

均为北京时间

北京时间明晚，    女足世界杯将迎来首场半决
赛。西班牙、瑞典、澳大利亚、英格兰，这四支从未获得
过女足世界杯冠军的球队，将首次在南半球举办的世
界杯上，争夺最后的胜利。新后呼之欲出，这届首度扩
军的女足世界杯相比以往有了太多发展和改变。

新后呼之欲出
女足世界杯明迎半决赛
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